

Portada > Provincia

30/05/2010 | PEDROCHE ACUERDO UNANIME DE TODOS LOS GRUPOS MUNICIPALES.

El Pleno aprueba el protocolo oficial para las fiestas locales

Aspiran a convertir los Piostrros en Fiesta de Interés Turístico.

30/05/2010 MIGUEL ROMERO El Ayuntamiento de Pedroche ha aprobado por unanimidad en una reciente sesión plenaria un protocolo de actuación para las fiestas en honor de la virgen de Piedrasantas y fiesta de Los Piostrros.

El acuerdo se tomó en el transcurso de un pleno ordinario celebrado a finales del pasado mes de abril, culminando así un deseo perseguido hace tiempo por el concejal de Turismo de la localidad, Pedro de la Fuente, y viene a añadirse a la propuesta del Ayuntamiento para que esta tradicional fiesta local sea declarada de interés turístico de Andalucía.

Con este documento se pretende dar a conocer las peculiaridades de una celebración que se remonta al siglo XVI, fijando unos criterios basados en la tradición oral, con el ánimo de preservarla y engrandecerla, tratando de dejar lo menos posible aspectos a la improvisación.

El texto ha sido redactado en diversas reuniones mantenidas entre los concejales de la Corporación municipal y el párroco de la iglesia de El Salvador de Pedroche y en él se describe todo el proceso de selección de mayordomos y sus obligaciones, las aportaciones a la fiesta tanto del Ayuntamiento, de la Parroquia como de los mayordomos, y todas las características y proceso de celebración.

La fiesta de los Piostrros se celebra cada año durante los días 7 y 8 de septiembre, dentro de los actos de la feria y fiestas patronales en honor de la virgen de Piedrasantas y, con el paso de los años se ha convertido en la mayor concentración equina de la provincia de Córdoba y una de las más numerosas de Andalucía.

La estampa más típica de ir a los piostrros es formando un trío, con la mujer y su paje montados en una yunta de mulas, acompañados de cerca por el marido o novio si los hubiere. Ella cabalga a *mujeriegas* sobre una silla de tijeras llamada *jamugas* y la mula del paje va adornada con la multicolor y típica manta de piostrros, tejida y bordada manualmente en Pedroche.

Uno de los momentos más espectaculares de cuantos se pueden ver en esta pintoresca y autóctona celebración es la carrera subiendo la cuesta de El Molar.